

avons reçu la parole que tu nous avois envoyé de la part de nôtre Pere. — Elle nous avoit fait tant de plaisir que nous la disions à tous ceux que nous rencontrions. Il n'y a que quatre Lunes que nous sommes partis de chez les achipottatanes, nous ne manquâmes pas de leur parler du françois et de la parole que nous avions reçu de sa part, ils en furent si charmés que le grand chef nous dit, vous allez voir le françois, je vous charge de dire au Chef de ma part que j'aurois bien du plaisir de le voir ou quelqu'un des siens pour faire amitié avec Luy, s'il y vient luy-même, ou s'il veut m'envoyer quelqu'un des siens, je le prie de me faire avertir auparavant, afin que je puisse envoyer audevant de Luy pour le recevoir, comme il le merite. Avant de finir je leur dis qu'on ne pouvoit aller chez Eux que dans un an, parce que la plupart de mes gens descendoient à Montréal pour aller chercher de nouvelles marchandises pour fournir aux besoins de tous les Sauvages de ce canton, dont j'ay pitié; et surtout dans le dessein de voir nôtre Pere pour luy faire sçavoir tout ce qui se passe ici, afin qu'il vous envoie une nouvelle parole comme à ses Enfants et qu'il ordonne ce qu'il jugera convenable.

Après que les Assenipoils eurent demeurés Sept Jours pendant lesquels j'eus plusieurs entretiens publics et particuliers avec Eux, je les fis venir dans ma chambre en presence des françois. Je leur fis donner à tous de la poudre, des balles, des pierres à fusil, couteaux, alaisnes, tabac pour leur aousapout, (c'est à dire pour leur provision de voyage;) je leur dis, Mes Enfants, prenez courage, retenez bien la parole de nôtre Pere le grand chef, arborez vos pavillons en arrivant dans vos villages, étendez vos colliers sur les nattes pour les faire voir à tout le monde, faites recit de la maniere honorable dont je vous ay reçu en son nom et des presens qu'il vous a envoyé. Revenez une autre année, comme vous me l'avez promis, vous aurez de nouvelles paroles de nôtre Pere; je demande que vous deliberiez entre vous, pour me donner l'année prochaine deux chefs de vôtre nation ou plus si vous le jugez à propos pour aller voir nôtre Pere, afin qu'a leur retour ils puissent vous raconter la maniere avec laquelle ils seront reçus, et ce que c'est que le françois et sa puissance, Ils me dirent qu'a leur retour de leur país la delibération serait faite, et les hommes preparés pour le voyage, à condition qu'il y auroit deux Cris pour le même voyage conduits par un de mes Enfants qui parle leur langue, la proposition fût acceptée et je les congédiai, ils firent de Longues harangues selon leur coutume pour remerciement, et pousserent de grands cris de joye, je leur fis donner deux sacs de bled qui fût distribué par egale portion à un chacun, ils partirent le 5 Janvier à midy tres contentes et satisfaits de la reception et des presens que je leur avois fait, après leur traitte faite à bonne composition suivant l'ordre que j'en avois donné pour les empêcher d'aller chez les Anglois et les engager par là à revenir,